

BOLETIN N° 33/2013

➤ Exitosa jornada en Defensa del Derecho a la Huelga en los servicios de salud



Horacio Meguira: “La mejor tutela es la que generan las organizaciones sindicales a partir de la propia relación de fuerza”

En el marco de las “Jornadas de Defensa del Derecho a la Huelga en los servicios esenciales de salud”, organizado por AMPROS y ATE, con el apoyo de la Central de Trabajadores Argentinos y la FESPROSA, el director del Departamento Jurídico de la CTA, doctor **Horacio Meguira** sostuvo que “hay una desinformación por parte de la gestión, de cómo se está tratando el tema de los servicios esenciales, que son limitativos del derecho de huelga.

“Me parece que este es un muy oportuno encuentro, porque antes de todo, hay que saber conocer. Cómo es la gestión de esos derechos, cómo gestiona el Estado, los sindicatos, como reaccionan los empleadores. Entonces, estos estudios son imprescindibles para que después los sindicatos puedan tomar o adoptar medidas. De lo contrario, las medidas se toman en el aire”.

- ¿Qué piensa acerca del derecho a la huelga?

- El derecho no puede ser limitado y en principio, de acuerdo a la reforma del '94 y a la situación actual del bloque constitucional, los Estados no pueden declarar la ilegalidad de una medida de fuerza. Tienen que ser materia de tratamiento de lo que se denomina órganos independientes. Desgraciadamente, la comisión de Garantías, que estaba prevista en un órgano independiente, ya no lo es.

“Es un órgano absolutamente dependiente del Poder Ejecutivo y se ha convertido en una sucursal del ministro de Trabajo, Carlos Tomada. En este sentido, lo que no es malo es la norma, sino su gestión, la deformación permanente que se efectúa, de algo

que intentaba garantizar al derecho de huelga, pero también lo que se denominan servicios esenciales, que afectan a parte de la población”.

- ¿Qué presentaciones ha hecho la CTA frente a esta realidad?

- Ha hecho muchas presentaciones en cuanto a quejas presentadas en la OIT, que tienden a evitar la excesiva injerencia que tiene el Poder Ejecutivo en los conflictos. En general, ha sido favorable a nuestra postura, pero el Estado Argentino sigue incumpliendo lo mismo. El incumplimiento y la dilación han sido características fundamentales de esta gestión de Tomada.

- ¿Viéndolo veinte años hacia atrás, estamos mejor o peor?

- Estamos mucho mejor. Pero no por la norma, sino por la organización de los trabajadores. Es la única garantía, la autotutela. Existen algunos bolsones de tutela judicial, convencional, pero sin dudas, la mejor tutela, es la que las organizaciones sindicales generan a partir de la propia relación de fuerza.

Jorge Yabkowski: “Se parte de un principio bueno, para llegar a un final absolutamente ilegal”.

El presidente de la FeSProSa, **Jorge Yabkowski**, se refirió a la importante participación que tuvieron los gremios adheridos a esta Federación en la Jornada de Defensa del Derecho a Huelga en los Sectores de Salud, con representantes de AMPROS Mendoza, SIPRUS Santa Fe, Asprosa San Juan, CICOP Buenos Aires, APTS San Luis y APSADES Salta.

En la sede de ATE Mendoza, el titular de la FESPROSA sostuvo que “estamos desmenuzando desde su propio origen, lo que fue la Ley de Servicios Esenciales, su reglamentación y la creación de la comisión de Garantías, y como, de una idea original, en principio, progresó la que tendería a sostener derechos, basados en los convenios internacionales. El doctor Meguir nos acaba de explicar cómo esa comisión terminó de convertirse en apenas una dependencia administrativa del Ministerio de Trabajo en viaje a frenar el derecho de huelga entre los trabajadores de la salud.

“Le ha tocado a AMPROS tener el privilegio de inaugurar a través del dictamen número 1 de esta comisión, el ejemplo burdo de reglamentar el derecho a huelga. Decía en mi exposición que los trabajadores de la salud no pueden hacer huelga, en dos ocasiones; ni cuando llueve, ni cuando hace sol. Contempla una restricción constitucional del derecho de huelga, inclusive, contra la propia ley, que establecía que los servicios esenciales, nunca pueden ser superiores al 50% de la dotación habitual. Con lo cual, la exigencia de un 100% de dotación que nos ponen en el dictamen número cinco para determinadas áreas, que son la mayoría, es totalmente irreglamentaria y viola los convenios internacionales.

“También los viola el hecho de que a esta resolución no vinculante, los gobiernos las transforman en vinculantes para terminar declarando la ilegalidad de la huelga. Se parte de un principio bueno, para llegar a un final absolutamente ilegal”.

En otro orden, respecto al legítimo derecho de huelga, el titular de FESPROSA sostuvo: “No hay nada que pueda desnaturalizar la autonomía de los trabajadores a la hora de definir medidas de fuerza y defender sus derechos. Como decía Meguir “la huelga que no daña, no es huelga”. Es lo mismo que plantear que uno cocinará sin fuego o endulzará un café con agua y sin azúcar.

“Lo que uno debe hacer es autorregular, es decir, saber con responsabilidad social, cuando puede ponerse en peligro la salud de la población. Lo único que hacemos en las huelgas es disminuir la cantidad de servicios, pero también tenemos la facultad y voluntad de ir analizando en cada momento como marcha la salud de la población.”



TELAM

08 de octubre de 2013

ORGANIZAN JORNADA NACIONAL SOBRE DERECHO DE HUELGA EN MENDOZA

La Federación Sindical de Profesionales de la Salud (FESPROSA) realizará mañana en la provincia de Mendoza una Jornada nacional de debate en defensa del derecho de huelga, informó esta noche la organización sindical.

El encuentro se realizará desde las 10.30 de mañana en la sede provincial de la Asociación Trabajadores del Estado (ATE), en Belgrano 1.358, en el marco de una semana signada por medidas de fuerza de 24 a 72 horas en San Juan, Mendoza, La Rioja, Neuquén, Catamarca, Santa Cruz, Chubut y Chaco, informó la organización.

En tanto, continúan los conflictos en Jujuy, Córdoba, Formosa, el Hospital Posadas de El Palomar y varios municipios bonaerenses.

"La restricción del derecho de huelga en el sector salud es una respuesta para enfrentar a una oleada de conflictos irresueltos en las provincias y a nivel nacional", adelantó el secretario general del sindicato, Jorge Yabkowski, quien participará en la actividad.

En la jornada se analizará la Resolución 5 de la Comisión de Garantías, en tanto los organizadores señalaron que de cinco Resoluciones del cuerpo para las patronales, tres "se refirieron a conflictos en el sector salud y atacaron el derecho de huelga".

La acreditación se abrirá a las 9 y, el encuentro, se realizará entre las 10.30 y las 13, cuando será clausurado por Horacio Meguira, director del Departamento Jurídico de la Central de Trabajadores de la Argentina (CTA) e integrante de la Comisión de Normas de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

Participarán la filial provincial de la FESPROSA, la Asociación Mendocina de Profesionales de la Salud (AMPROS), liderada por María Del Pópulo, y dirigentes de la ATE.

Otros vínculos de interés:

[Jornada nacional por el derecho a huelga en Mendoza: Argentina...](#)

argentina.indymedia.org/news/2013/10/848296.php

Hace 6 horas - Jornada nacional por el derecho a **huelga** en Mendoza... de la República Argentina (**FESPROSA**) este miércoles 9 de octubre, a las 10.30, en el marco de una...

[ACTA Videos - Agencia CTA - ACTA](#)

www.agenciacta.org/spip.php?article4229

Hace 6 horas - **Fesprosa**: "Peligra el derecho a **huelga** en nuestro país". La Federación Sindical de Profesionales de la Salud de la República Argentina (**FESPROSA-CTA**)...

[CTA Noticias - Agencia CTA - ACTA](#)

www.agenciacta.org/spip.php?article3842

Hace 6 horas - **Fesprosa**: "Peligra el derecho a **huelga** en nuestro país". La Federación Sindical de Profesionales de la Salud de la República Argentina (**FESPROSA-CTA**)...

[Conciliación Obligatoria - News Gremial](#)

www.conciliacionobligatoria.com/

Hace 7 horas - **FESPROSA** convocó para este miércoles a una jornada nacional de debate en defensa del derecho de **huelga**. MEDIDAS DE FUERZA DE PROFESIONALES...

[Ultimas Noticias - Agencia CTA - ACTA](#)

www.agenciacta.org/spip.php?rubrique6

Hace 9 horas - **Fesprosa**: "Peligra el derecho a **huelga** en nuestro país". La Federación Sindical de Profesionales de la Salud de la República Argentina (**FESPROSA-CTA**)...

[Imprimir: Fesprosa: "Peligra el derecho a huelga en nuestro país"](#)

agenciacta.org/spip.php?page=imprimir_articulo&id_article=10108

Hace 10 horas - La Federación Sindical de Profesionales de la Salud de la República Argentina (**FESPROSA-CTA**) realiza hoy en la ciudad de Mendoza una "Jornada nacional...

[Recordatorio de telam para el miércoles 9 de octubre de 2013...](#)

ar.finanzas.yahoo.com/.../recordatorio-telam-miercoles-9-octubre-0107007...

Hace 10 horas - La Federación Sindical de Profesionales de la Salud (**FESPROSA**) realiza una Jornada nacional de debate en defensa del derecho de **huelga**. En la sede ...

[Red Eco Alternativo **** - Inicio](#)

www.redeco.com.ar/

Hace 10 horas - Jornada nacional por el derecho a **huelga** en Mendoza, Imprimir · E-Mail... de la Salud de la República Argentina (**FESPROSA**) este miércoles 9 de octubre, ...

[La CTA lanza la campaña nacional en defensa de los bienes ...](#)

ctanacional.org/.../la-cta-lanza-la-campana-nacional-en-defensa-de-los-bien...

hace 10 horas - Anteproyecto de Ley Nacional de Violencia Laboral 09/10/2013; **Fesprosa**: "Peligra el derecho a **huelga** en nuestro país" 09/10/2013; Los nuevos indicios en la ...

[Leer más... - Conciliación Obligatoria - News Gremial](#)

www.conciliacionobligatoria.com/Noticia.php?Id=10584

hace 11 horas - **FESPROSA** convocó para este miércoles a una jornada nacional de debate en defensa del derecho de **huelga**. MEDIDAS DE FUERZA DE PROFESIONALES ...

[organizan jornada nacional sobre derecho de huelga en mendoza](#)

noticias.terra.com.ar/.../organizan-jornada-nacional-sobre-derecho-de-huel...

hace 14 horas - La Federación Sindical de Profesionales de la Salud (**FESPROSA**) realizará ... una Jornada nacional de debate en defensa del derecho de **huelga**, informó esta ...

[organizan jornada nacional sobre derecho de huelga en mendoza](#)

noticiaslatinoamerica.com/.../organizan-jornada-nacional-sobre-derecho-de...

hace 14 horas - La Federación Sindical de Profesionales de la Salud (**FESPROSA**) realizará ... JORNADA DE **FESPROSA** SOBRE DEFENSA DE DERECHO DE **HUELGA** ...

[Red Eco Alternativo **** - Jornada nacional por el derecho a huelga ...](#)

www.redeco.com.ar/nv/index.php?option=com_content&task...

hace 15 horas - "La restricción al derecho de **huelga** en el sector Salud es una respuesta ... en las provincia argentinas y a nivel nacional", afirmó el presidente de **Fesprosa**, ...

[CICOP | Portal web de CICOP](#)

www.cicop.com.ar/

hace 18 horas - Autoridades · Quiénes somos · Seccionales con conexión a mutual · Estatutos · Estatuto CICOP (VIGENTE) – 2010 - · Estatuto **FeSProSa** · Secretarías · Contacto ...

[Si.Pr.U.S. | Boletín N° 32/2013](#)

www.siprus.com.ar/web/boletines-fesprosa-2/boletin-no-322013/

hace 19 horas - oct 8, 2013 Publicado por admin En Boletines **FeSProSa**. En esta edición del Boletín: PELIGRA EL DERECHO A **HUELGA** EN EL SECTOR SALUD – 9 DE ...

[Opinión - Agencia Ciudadana](#)

www.agenciaciudadana.com.ar/categoria_id.php?cat=15

REUNIÓN DEL SECRETARIADO NACIONAL DE FESPROSA

EL MIÉRCOLES 9 DE OCTUBRE, al finalizar la Jornada en Defensa del Derecho de Huelga en el Sector Salud, se reunió en la sede de AMPROS el Secretariado nacional de FESPROSA. Luego de pasar revista a los diversos conflictos y decidir medidas de apoyo se avanzó en la preparación del congreso del 30 de noviembre, en Tucumán.

Se adoptaron, a su vez, las siguientes resoluciones:

- 1) Realizar una reunión nacional de abogados de FESPROSA el viernes 1/11 en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. El temario incluirá la evaluación del impacto en nuestro sector de los últimos fallos de la Corte Suprema de la Nación y el fallo “Marta Márquez contra Municipio de San Fernando de la Suprema Corte de la Provincia de Buenos Aires”, así como un amplio intercambio sobre la acción de los equipos jurídicos en cada regional.
- 2) Pedir una entrevista con la presidencia de la Comisión de Salud y Acción Social de la Cámara de Diputados a los fines de impulsar el tratamiento de proyecto de ley de 82% móvil para salud, y continuar con la campaña de firmas.
- 3) Preparar un afiche con el pliego de FESPROSA convocando al Congreso Nacional de Noviembre.

- 4) Dada la positiva evaluación del plan de apoyo a UTS Córdoba se decidió continuar con el mismo.
- 5) Continuar con el plan de capacitación en las regionales preparando el plan del 2014.

➤ JUJUY

Los Profesionales continuarán su protesta



En una asamblea más numerosa que la realizada el viernes pasado cerca de 300 profesionales nucleados en APUAP y Colegio Médico debatieron por más de 2 horas sobre el ofrecimiento que les hiciera el Gobierno de la Provincia a través del Ministerio de Salud ofrecimiento que consideraron absolutamente insuficiente.

Al inicio de la Asamblea los referentes gremiales informaron sobre las gestiones que realizaron para obtener un nuevo espacio de negociación con el Ministro de Salud a quien el día viernes pasado le entregaron una Nota solicitando una reunión urgente de la Comisión Ejecutiva del Consejo Provincial de Salud, sobre la que no tuvieron respuesta alguna ni escrita ni oral hasta el momento de sesionar la Asamblea. A continuación realizaron una exposición explicativa pormenorizada, pizarrón mediante, de los contenidos de cada punto de la última propuesta recibida el viernes pasado.

Abierto el debate distintos oradores manifestaron su disconformidad con el tratamiento que se les da a los profesionales Universitarios desde el Gobierno de la Provincia a través del Ministerio de Salud y consideraron la propuesta como insuficiente y discriminatoria porque excluye a los Profesionales del Equipo de Salud comprendidos en la Ley 4413 de los incrementos propuestos para el equiparador profesional y la disponibilidad permanente además de excluir en el caso del equiparador profesional a una franja importante de profesionales de la Ley 4135 y en el caso de la disponibilidad permanente tener un carácter clientelar al depender de la voluntad de los Directores de los Centros Asistenciales para su otorgamiento.

Varios oradores hicieron hincapié en la ineptitud demostrada por el Ministerio de Salud para resolver el conflicto además de expresar el rechazo a lo que consideraron maniobras para dividir a los Profesionales entre sí y particularmente a los profesionales que integran el equipo de salud. Otros expositores hicieron fuertes críticas para con aquellos afiliados al gremio que tuvieron conductas antigremiales en el curso del conflicto y las negociaciones.

Finalmente votadas las mociones la Asamblea resolvió por abrumadora mayoría y en algunos puntos por unanimidad lo siguiente:

1. Considerar absolutamente insuficiente lo ofrecido por el Gobierno por discriminatorio y excluyente de la gran mayoría de los integrantes del equipo de salud.
2. Continuar con las protestas realizando un paro provincial el día viernes 11 con retiro de los lugares de trabajo a las 8 de la mañana para concentrarse a las 9 hs. en el Hospital de Niños y realizar una marcha hacia el Ministerio de Salud donde entregarán las nuevas firmas con renuncias colectivas y masivas a las funciones que desempeñan los profesionales.
3. Solicitar al Gobierno de la Provincia la renuncia del Ministro de Salud dado su comportamiento durante el conflicto y la ineptitud demostrada para resolver el mismo.
4. Dejar a consideración de la Comisión Directiva la aplicación de los Artículos 11;13 y 14 de los Estatutos de APUAP para evaluar la conducta gremial de los afiliados durante el conflicto.
5. Fijar nueva fecha y lugar de la próxima Asamblea en la concentración y marcha del día viernes 11.



Colegio Médico

APUAP – FESPROSA

➤ MENDOZA

Reclamos por mejores condiciones laborales en las localidades de Lavalle y San Martín

LAVALLE

Los máximos representantes de AMPROS y ATE y su respectiva cúpula de delegados del Hospital Domingo Sícoli de Lavalle recorrieron la zona con la finalidad de reunir testimonios acerca del precario sistema de salud que reciben los habitantes de ese departamento.

Más de 100 lavallinos que esperaban ayer ser atendidos en el hospital cabecera de Lavalle se reunieron con María Isabel Del Pópolo, secretaria general de AMPROS y Raquel Blas, titular de ATE. Allí quedó el compromiso de los habitantes del departamento de repartir por los barrios y completar las planillas entregadas por los sindicatos en las que quedarán plasmadas las inquietudes, necesidades y falencias en materia de salud que tiene la población.

Según adelantaron desde AMPROS, las nombradas planillas serán elevadas al Gobierno Provincial para que de manera definitiva la provincia lleve a cabo una política integral de salud, aspecto que vienen reclamando los gremios del sector desde hace más de 10 años.

SAN MARTÍN

Como parte de las medidas de fuerza anunciadas ante la negativa del Ejecutivo Provincial a cumplir acuerdos firmados, AMPROS y ATE con María Isabel Del Pópolo y Raquel Blas a la cabeza llevaron a cabo durante la mañana de hoy jueves una asamblea en el ingreso al Hospital Perrupato, en el departamento San Martín.

La asamblea contó con un corte de calle de 8 a 10 de la mañana y allí una gran concurrencia de profesionales dialogaron acerca de la importancia de reunirse con la comunidad para conocer las necesidades de los habitantes del departamento en materia de salud.

"Sentimos en apoyo de la gente y pudimos dialogar con ellos para conocer los problemas que tienen que enfrentar cada vez que solicitan un servicio de salud. No hubo problemas con los vehículos porque la gente entiende que nuestro reclamo se traducirá en beneficios para nuestros pacientes y hasta tocaron bocina uniéndose a nuestra causa" expresó conforme la doctora María Isabel Del Pópolo, secretaria general de AMPROS y vicepresidenta de FESPROSA, la federación que reúne a todo los profesionales de la salud de la Argentina.

Los testimonios de los habitantes de San Martín junto al diagnóstico de situación expresado por los propios profesionales que prestan sus servicios en ese Departamento serán elevados al Poder Legislativo, con la finalidad de que la Salud sea de aquí en adelante una verdadera política de estado.

La comunidad nos pidió además que por nuestra vía reclamemos el envío de una ambulancia a la localidad de Palmira. Allí el mal estado del vehículo hacer que corran verdadero riesgo los paciente y profesionales que la utilizan. Uno de los médicos sufrió hace poco un traumatismo de cráneo luego de que se desprendiera un parante de la ambulancia", agregó Del Pópolo.

La titular de AMPROS aseguró además que "entre la comunidad y los profesionales estudian la posibilidad de hacer una gran movilización provincial en conjunto con la ciudadanía para exigir al Gobierno que de una vez por todas cumpla con los acuerdos firmados y trabaje seriamente los graves problemas que hacen que la salud provincial permanezca en crisis".

➤ BUENOS AIRES

10 de octubre de 2013•18:36

CICOP PARTICIPÓ DE LA MASIVA MARCHA A LA GOBERNACIÓN



Los médicos y profesionales de la salud bonaerense se movilizaron hoy en la ciudad de La Plata junto a otros gremios, en el marco del paro realizado por la Central de Trabajadores de la Argentina (CTA) en demanda de "un mayor presupuesto 2014" para el sector.

Los gremios, agrupados en la Asociación Sindical de Profesionales de la Salud provincial (CICOP), también reclaman "la reapertura de las paritarias y la defensa del Instituto Obra Médica Asistencial (IOMA)".

Los trabajadores marcharon esta mañana desde la Plaza Paso, en 7 y 39, hacia la gobernación bonaerense, en Plaza San Martín, en 7 y 50, para reclamar "un presupuesto 2014 mayor, el aumento de la partida de salud y el control de gestión y la democratización".

Las demandas se enmarcaron en el paro general unificado de estatales y la CTA bonaerense, señaló un comunicado de prensa.

El personal entregó un documento multisectorial con análisis y propuestas y señaló la necesidad de discutir el mejoramiento de "las políticas de salud, educación, niñez y desarrollo, priorizando la inversión social", precisó Viviana García.

"Quienes más sufren esta situación son los sectores vulnerables como aquellos que reciben planes sociales, los usuarios de servicios públicos y los trabajadores estatales", puntualizó.

La dirigente gremial explicó que el actual presupuesto de salud es proporcionalmente "el más bajo del país y de un monto similar al de la ciudad de Buenos Aires, aunque con cuatro veces más de población, lo que no puede reiterarse" el año próximo.

<http://noticias.terra.com.ar/politica/gremios-marcharon-en-la-plata-en-reclamo-de-mayor-presupuesto.42513e35bf2a1410VgnCLD2000000dc6eb0aRCRD.html>

CICOP continúa con las medidas de fuerza en la Región



La seccional de Lomas de Zamora adhirió ayer al paro convocado por la Confederación de Trabajadores Municipales y mañana se sumará a la medida de fuerza de la CTA. La semana que viene, en tanto, realizarán una nueva protesta contra el municipio. En Echeverría, CICOP organiza una manifestación junto a la Multisectorial de la Salud que se llevará a cabo el viernes 18.

Las seccionales de CICOP en Lomas de Zamora y Esteban Echeverría continúan con las medidas de fuerzas y protestas por diversos reclamos. En Lomas, los trabajadores nucleados en la APSLZ-CICOP) adhirieron ayer al paro de la Confederación de Trabajadores Municipales y confirmaron la adhesión en la protesta de la Central de Trabajadores Argentinos (CTA) de mañana. Además, organizan una medida de fuerza para la semana que viene. Mientras que en Echeverría prepara una “jornada blanca” para el viernes de la semana que viene.

Bajo la consigna “los municipales no somos de segunda”, los trabajadores de APSLZ realizaron un paro de 24 horas en el hospital Alende de Ingeniero Budge y los centros asistenciales municipales en adhesión a la protesta organizada por la Confederación de Trabajadores Municipales.

Al respecto, el presidente de APSLZ, Pablo Torres, en diálogo con Info Región destacó que la adhesión al paro fue “total”. “La razón es que compartimos la mayor parte de las reivindicaciones que originan la protesta. Compartimos la necesidad de derogar la nefasta Ley 11.757, responsable, entre otras cosas, de que nos computen la antigüedad al 1 por ciento por año cuando antes cobrábamos el 2,5 por ciento. Compartimos la necesidad de que se convoque a paritarias en el nivel Municipal y aspiramos a que esa convocatoria tenga un capítulo especial para nuestro sector”, apuntó.

Torres confirmó además la adhesión de los trabajadores de APSLZ al paro de mañana convocado por los gremios estatales de CTA, en la que se exige un mayor presupuesto en salud para el año que viene tanto a nivel nacional como municipal.

Por otra parte, confirmó la continuidad del conflicto del gremio con el Municipio y apuntó contra las autoridades al no recibir respuesta alguna a sus reclamos. Acusó que existe una “maniobra política de blindaje” de la situación sanitaria en el distrito.

En este marco, adelantó que la semana que viene en el hospital Alende realizarán “una jornada de concientización a la comunidad sobre la problemática por la que atraviesa el Municipio en materia de salud, en la que se llevará a cabo una radio abierta”.

En Lomas, los reclamos de APSLZ-CICOP son: “equiparación salarial, reconocimiento de la Enfermería profesional en la Carrera profesional hospitalaria, el pase a planta de los contratados de más de 1 año de antigüedad y concursos de funciones”.

Por su parte, desde la seccional de CICOP de Esteban Echeverría, la dirigente Julia Cresta señaló que junto a la Multisectorial por la Salud llevarán a cabo una “jornada blanca en defensa de la salud pública del distrito”. Será el viernes 18 en la plaza de Los Fundadores de Monte Grande a las 18.

“Vamos a volver a denunciar a la comunidad que no sólo la situación de salud no se mejoró sino que empeoró. Recurrimos al Ministerio de Salud de la Provincia y se manifestaron muy preocupados por el conflicto en Echeverría y la falta de diálogo”, aseveró.

<http://www.inforegion.com.ar/noticia/58761/cicop-continua-con-las-medidas-de-fuerza-en-la-region>

RECLAMO DE LA ASOCIACIÓN DE PROFESIONALES TÉCNICOS DE LA SALUD (APTS) DE CORONEL PRINGLES

Profesionales y técnicos de la salud en busca de respuestas

Ayer no hubo ayer atención en el Hospital Municipal, ni en los consultorios externos, aunque sí se atendieron las guardias y el sector de internación. El viernes habrá quite de colaboración y el sábado en la esquina de Dorrego y Stegmann los profesionales tomarán la presión y realizarán test. La medida se tomó por la falta de respuestas concretas por parte del municipio.



Los profesionales y técnicos de la salud de nuestra ciudad, luego de un impasse de espera a las solicitudes planteadas a las autoridades municipales, decidieron ayer realizar un paro de actividades, por el cual no se brindó atención en el Hospital Municipal “Manuel B. Cabrera”, ni en los consultorios externos.

Para explicar los motivos por los cuales la APTS tomó la medida, en la mañana de ayer se realizó una conferencia de prensa, que contó con la presencia de profesionales y técnicos de la salud.

Medida de protesta

En la oportunidad, el doctor Luis González Estevarena abrió la rueda de prensa y anunció “que en esta mañana de lunes, desde la APTS, se ha tomado la decisión de realizar una medida de protesta, ante la falta de respuesta del municipio, que viene de años, a los reclamos altamente significativos para nosotros”.

“En distintas reuniones, habíamos acordado con el municipio, la puesta en marcha de la Carrera Profesional Hospitalaria, solicitud que no viene de ahora, sino desde hace varios años”.

“Ante las autoridades de Salud del Hospital habíamos hechos reclamos sobre recomposición salarial, nombramientos, seguridad e infraestructura, que no fueron escuchados como nosotros pretendemos que se escuche”, rescató el profesional.

Reafirmó luego que la prueba está que “en el hospital, toda la mañana (por ayer) solo se está trabajando con las urgencias, las emergencias y todo lo programático ha sido pospuesto y en el hall se encuentra todo el personal de la salud, lo que marca la preocupación y el descontento de nosotros”, explicó.

Recomposición salarial



Ante una pregunta, contestó González Estevarena que “sobre la recomposición salarial y los atrasos salariales, es un tema histórico. Si tenemos que elegir un atraso salarial paradigmático, es el de personal de enfermería. Es una vergüenza, se los menosprecia y se le está pagando 2.400 pesos de básico. Con eso no se les puede exigir a los enfermeros, que es la pata más importante de la salud pública, que tengan preparación, que tengan formación y tengan delicadeza, y aun así lo tienen”.

“Llega un momento determinado, que la verdad a los enfermeros con 2.400 pesos solo cabe agradecerles y pedirles perdón. Y cada día, los enfermeros se están dando cuenta que unidos pueden lograr muchas cosas”, apuntó.

Médicos mal pagos

Pero no es el único tema la recomposición salarial para los enfermeros.

En ese sentido enumeró el profesional:

“ Los kinesiólogos necesitan urgente una recomposición salarial; los bioquímicos necesitan urgente una recomposición salarial; que los anestesiólogos de Pringles son los que menos ganan en toda la región; que la terapia intensiva necesita una recomposición salarial urgente; que los pobres médicos de guardia, que están sometidos a un trabajo infame, se les paga menos que en otro lado de la región; que la seguridad es anárquica, la violencia y robos en el hospital es de todos los días; que los nombramientos no son como deben ser. Nosotros desde hace un año y medio hemos elevado una lista de nombramientos de acuerdo a la antigüedad, y en los últimos meses se han hecho nombramientos, a gente que tienen menos años de servicio, generando disconformidad entre los mismos enfermeros”, aclaró.

Y agregó González Estevarena: “ En cuanto a la infraestructura, hacemos pedidos para tener mayores y mejores elementos y la verdad que si no fuera por la comunidad y las donaciones esto no avanza... son muchas cosas”.

Carrera Profesional Hospitalaria

Con relación a la Carrera Profesional Hospitalaria, recordó: “Es algo que ya tendría que haber estado en funcionamiento en el mes de mayo. ¿Y por qué no estaba en funcionamiento?... Podíamos pensar que era por el Legislativo, por el Ejecutivo, no íbamos a pensar que éramos nosotros cuando trabajamos un año y medio haciendo las veces de abogado y haciendo viajes a Punta Alta, a Bahía Blanca, o trayendo gente para que la Carrera Profesional Hospitalaria sea para toda la comunidad, no para nosotros, y en los próximos 20 años lo van a poder ver, no sabíamos en qué punto estábamos, porque hubo algunos cambios. Para terminar con esto, fuimos al Concejo Deliberante, hicimos una presentación, y le agradecemos a los concejales, porque le permitieron a Nicolás Queti hablar, y luego de la presentación, el concejal Naumann hizo una defensa del concejo deliberante, como que estaban dispuestos a tratarlo y a aceptar las tablas, y desde la bancada oficialista eso no se retrucó, lo que queda claro que el problema estaba en el Ejecutivo”.

“Esta es la realidad, y ninguno de los que estamos acá nos gusta esta situación, pero la dinámica parece, que si no pateas no logras nada, y por hablar, hemos hablado en los últimos dos años muchísimas veces”, recordó.

Un conflicto de larga data

Continuando con la explicación, sostuvo: “El año pasado estuvimos todo el año en conflicto. Si a todos los profesionales de salud nos pagan el título es porque nosotros exigimos que nos los paguen, sabiendo que eso es ley y si fuimos obteniendo cosas, fue porque luchamos por las mismas”.

“El año pasado se pidió desde el Ejecutivo la intervención del Ministerio de Trabajo y nos solicitó una mediación que nosotros aceptamos y todos los meses nos reunimos con funcionarios del Ministerio, el Departamento Ejecutivo y nosotros, para ver cómo avanzábamos en este conflicto. A fin de año, Nicolás Queti, Jose Tonelli y el ministerio de Trabajo firman un convenio de reciprocidad, por el cual se dejaba constancia que en los primeros meses de este año, iba a salir la Carrera Profesional Hospitalaria y el Escalafón de Salud... y estamos en octubre. Por eso decimos que los tiempos nuestros no son los tiempos de los demás. Hay gente que necesita jubilarse y está esperando la Carrera Profesional Hospitalaria para hacerlo, y está desde principio de año esperando eso. Esperemos que esto se arregle lo antes posible”, reiteró.

Las medidas que se vienen

Por último, adelantó el profesional que de ahora en más se van a tomar una serie de medidas para tratar que la salud de la gente esté asegurada. “Vamos a tomar medidas consensuadas entre todos. Probablemente estaremos los fines de semana en el Centro de la ciudad tomando la presión, u alguna otra actividad en el hospital, haciéndonos escuchar y seguiremos hasta que podamos ir resolviendo las cosas y nos den una respuesta favorable a lo que pedimos”, concluyó el doctor González Estevarena.

En síntesis quedó confirmado que de no contar con una respuesta de las autoridades municipales, el viernes venidero habrá quite de colaboración, y el sábado a las 10.30 horas, en la esquina de Dorrego y Stegmann, van a estar los profesionales tomando la presión y realizando test a las personas que se acerquen. Mientras tanto en el Hospital Municipal, se atenderán los casos de urgencia y de emergencia.

<http://www.elorden.com/profesionales-y-tecnicos-de-la-salud-en-busca-de-respuestas/>.

➤ SANTA CRUZ

La salud pende de un hilo; paran ATE y APROSA

Miércoles, 09 de Octubre de 2013 21:21



El Hospital Zonal estará paralizado casi en su totalidad este jueves y viernes a partir de la determinación tomada en asamblea tanto por APROSA como por ATE de llevar adelante una medida de fuerza por estas 48 horas.

Culminado el paro por 72 hs. y al no haber tenido ningún tipo de comunicación por parte del Ministerio de Salud, los profesionales médicos resolvieron en una asamblea prologar el paro total de actividades por otras 48 hs. Por su parte los afiliados a ATE decidieron lo mismo y además convocan a una movilización para el viernes por la mañana.

Con estos reclamos se profundiza aún más el estado en el que se encuentra la salud pública en Caleta Olivia; está previsto que este jueves cuando se debate en el Honorable Concejo Deliberante sobre el pedido para que se declare la emergencia en salud, estén presentes los trabajadores del Hospital Zonal quienes ya adelantaron a través de sus referentes gremiales que acompaña la iniciativa del concejal Manuel Aybar.

El principal reclamo de los trabajadores de la salud es incremento salarial, aunque APROSA también incluye el cumplimiento del Convenio Colectivo de Trabajo; según informó la Dra. Andrea Pérez el acatamiento a la medida fue durante los días anteriores de un 100%.

<http://www.vocesypuntes.com/nuevo/index.php/noticias/politica/4410-la-salud-pende-de-un-hilo-paran-ate-y-aprosa>

APROSLAR CONTINÚA LAS MEDIDAS DE FUERZA

El paro de actividades decretado por la asociación de profesionales de la salud (APROSLAR) fue contundente y masivo en todo el territorio provincial. Desde temprano nos informaban que Chilecito y la zona sanitaria III la medida de fuerza era total. Desde Chamental los profesionales de la salud nos comunicaban que la medida era absoluta. Y así en los distintos hospitales y centros primarios de salud.

Recién iniciada la mañana recorrimos el hospital Vera Barros donde pudimos contactar que el paro era total. Los consultorios externos en donde atienden alrededor de 100 profesionales de distintas especialidades, como clínica médica, cirugía, traumatología, dermatología, ginecología, nutrición, ORL, oftalmología, odontología y otras especialidades estaban vacíos, es decir que la medida alcanzaba el 100 por ciento. El servicio de cirugía suspendió las operaciones programadas. A media mañana solo se intervino quirúrgicamente a un paciente con un cuadro de apendicitis, ya que se considera de urgencia esta patología. En el servicio de ginecología la medida también era concluyente. Igual característica presentaban el resto de los servicios. Es decir que este paro en el Vera Barros era del 100 %.

Las autoridades no podrán minimizar el paro ya que no se puede tapar el sol con las manos. La verdad es una sola; paro total de los profesionales de la salud.

A media mañana se realizó la reunión del cuerpo de delegados, ampliada al resto de los profesionales. En esa reunión se analizó la situación general del momento, donde se valorizó el éxito de la medida de protesta.

También se valorizó la aprobación de la carrera sanitaria, ya que el gremio vino batallando durante un largo tiempo para su aprobación. Muchas reuniones con los diputados para sacar una ley consensuada. Tenemos algunas dudas importantes; saber si se hicieron las modificaciones y agregados de distintos artículos.

Se dejó en claro que se rechaza en forma terminante cualquier tipo de amenazas, de amedrentar, o persecución a cualquier trabajador de la salud, ya que tenemos conocimiento que desde las autoridades de salud se maneja esa posibilidad. La respuesta será considerada de máxima gravedad.

RESOLUCIONES:

- PARO TOTAL, de actividades por 24 para el próximo jueves 17 de octubre, con atención de urgencias, emergencias e internado
- MOVILIZACIÓN, junto a los gremios SER SALUD, SITRAPP para el día del paro de actividades
- REUNIÓN, con la comisión de salud de diputados
- REUNIÓN, con las autoridades de salud.
- NUEVA, reunión del cuerpo de delegados para el día martes 15 y evaluar las audiencias con las autoridades
- RECHAZO TOTAL, a cualquier forma de amedrentar, o perseguir a trabajadores.
- DECRETAR, asamblea permanente.

LA LUCHA CONTINUA

**ASOCIACIÓN DE PROFESIONALES DE LA SALUD DE LA PROVINCIA DE LA RIOJA (APROSLAR)
FEDERACIÓN SINDICAL DE PROFESIONALES DE LA SALUD DE LA REPÚBLICA ARGENTINA (FESPROSA)**

APROSLAR dispuso un paro total con movilización

La gremial médica aseguró que el paro de ayer tuvo un acatamiento total. Anunciaron un paro con movilización para el próximo jueves.



La Asociación de Profesionales de la Salud (APROSLAR) anunció la realización de un nuevo paro total de actividades que esta vez incluirá una movilización en cercanías del hospital Enrique Vera Barros.

El nuevo paro médico será el jueves próximo y consistirá en una huelga general de 24 horas.

“Hemos decidido realizar un nuevo paro total de actividades para el jueves próximo. Además será un paro con movilización. Estamos en estado de asamblea permanente”, anunció el presidente de APROSLAR, Rolando Agüero al finalizar la reunión del cuerpo de delegados que se realizó ayer por la mañana en el Hospital Vera Barros.

Agüero precisó que el nuevo paro médico -el segundo paro total y la cuarta medida de fuerza desde que comenzó el conflicto- se cumplirá con las mismas características que en los casos anteriores: mantenimiento de guardias mínimas en Urgencias, Emergencias y en el Internado.

Por otro lado, el titular de APROSLAR recaló que el paro médico se cumplirá en todos los hospitales de la provincia y en los centros primarios de salud.

Al igual que en las huelgas anteriores, la medida de fuerza afectará principalmente la atención en Consultorios Externos. Tampoco se realizarán cirugías programadas ni prácticas médicas de ningún tipo, salvo los casos de urgencia.

Respecto del paro realizado ayer, Agüero señaló que el acatamiento a la medida de fuerza fue masivo. “El paro fue total, tuvo un acatamiento altísimo tanto en el Hospital Vera Barros como en todos los hospitales del interior”, indicó.

Reuniones con Diputados

Asimismo, Agüero informó que hoy el gremio se reunirá con la Comisión de Salud. La intención de APROSLAR es que los legisladores le entreguen al gremio una copia de la ley de carrera sanitaria aprobada la semana pasada. Los médicos quieren saber si sus aportes a la normativa fueron incluidos en la redacción final de la ley aprobada.

Por otra parte, Agüero dijo que el gremio tiene prevista una reunión con el secretario de Salud, Alberto Andador aunque aclaró que dicho encuentro aún no tiene fecha.

En ese marco, el gremialista destacó que si de ambas reuniones (con los diputados y con Andador) surgieran respuestas concretas de parte del Gobierno, APROSLAR analizaría la posibilidad de levantar la medida de fuerza. “Todo depende de que en esas reuniones nos den respuestas concretas. Nosotros vamos a llevar una propuesta concreta a esas reuniones y vamos a exigir respuestas inmediatas. No queremos más dilaciones”, afirmó Agüero.

Pese al paro el Gobierno dijo que se garantizó la atención médica a la población

Pese a la realización del paro médico, el Gobierno aseguró que la atención sanitaria se brindó con normalidad en el Hospital Vera Barros y también en los hospitales del interior provincial.

Así lo expresó el secretario de Salud, Alberto Andador (foto). “En el Hospital Vera Barros la atención médica se desarrolló con normalidad. En el área de Internación se brindó una atención normal. Toda la demanda espontánea se canalizó por la Guardia Central y no se programaron cirugías ayer porque se sabía que había paro. De todos modos, dejamos en claro que toda la demanda espontánea fue atendida. A pesar del paro no se dejó sin atención médica a nadie que lo requiriera”, señaló el funcionario.

Andador reconoció que no hubo atención médica en el área de Consultorios Externos y agregó que en los centros primarios de salud la atención sanitaria fue normal “salvo en dos o tres centros primarios”. “Hubo en dos o tres centros primarios en donde los médicos a cargo decidieron adherirse al paro y nosotros respetamos a quienes optaron por sumarse a la medida de fuerza”, dijo.

Respecto del interior provincial, Andador dijo que en Chilecito sólo tres profesionales hicieron paro. “Además sólo un médico hizo paro en Nonogasta y otro en Famatina. En el resto de los hospitales del interior se atendió con normalidad”, completó.

En este marco, Andador afirmó que el paro “no fue masivo”. “Los servicios funcionaron con normalidad”, insistió.

Llamado al diálogo

Por otro lado, Andador dijo que le ofreció a la gremial médica la posibilidad de mantener una reunión para escuchar las demandas del sector. "Creemos que este es un momento para el diálogo y no para tomar medidas de fuerza. Ellos (los médicos) nunca van a perder el derecho a peticionar y creo que todos los agentes del sistema de salud nos merecemos un diálogo muy fluido. Por eso apostamos al diálogo con APROSLAR porque no nos parece bien que todas las semanas haya un paro", sostuvo.

A su vez, Andador destacó la sanción de la ley de carrera sanitaria que se aprobó la semana pasada a la vez que resaltó las distintas acciones que el Gobierno lleva adelante para mejorar el sistema de salud provincial. "La ley de carrera sanitaria fue aprobada tanto por el oficialismo como por la oposición. Esta es una ley que es una bisagra en la provincia. Además el presupuesto para salud casi se ha duplicado y hay profesionales que se han radicado en el interior con ingresos mensuales que rondan los 25 mil pesos. Este es un Gobierno que apuesta a mejorar sistemáticamente este sistema de salud. Vamos a trabajar permanentemente para que la gente tenga la mejor salud que se le pueda dar", subrayó el Secretario de Salud.

<http://www.nuevarioja.com.ar/aproslar-dispuso-un-paro-total-con-movilizacion/>

➤ NEUQUÉN



Culminó ayer el paro de 48 horas. El miércoles marcharon en la capital

Continúa el plan de lucha de SIPROSAPUNE

NEUQUÉN (AN).- Los profesionales del sistema público de salud volvieron a movilizarse por el centro de la ciudad, cumpliendo la vigésima marcha en casi seis meses de conflicto en pos de mejores salarios. El titular de SiProSaPuNe, César Dell'Ali, cuestionó los dichos del gobernador Jorge Sapag y acusó al gobierno de "deliberadamente no hacer nada".

Como parte de un paro por 48 horas que culminó ayer a las 6 de la mañana, médicos, especialistas y pacientes del sistema público de salud marcharon desde el hospital Castro Rendón hasta Casa de Gobierno en donde reiteraron el pedido de apertura de una mesa de diálogo entre el gobierno y el sector a los efectos de abordar la necesidad de una recomposición salarial que ponga fin a la crisis del sector, en el que ya se registraron decenas de renunciadas.

Mientras desde SiProSaPuNe preparan una nueva serie de medidas de fuerza para la semana entrante, Dell'Ali cuestionó las críticas realizadas por Sapag al titular de la federación de sindicatos de profesionales de la salud, Jorge Yabkowski, y destacó que "la esquizofrenia es una enfermedad, sin embargo acá hay una actitud deliberada por no hacer nada para mejorar las cosas que, de a poco, empeoran cada vez más".

En ese sentido el dirigente reiteró que "hay un doble discurso sobre la realidad en la que parece que hay una muy buena donde están los contratos petroleros y otra muy mala en la que la provincia está en déficit".

Los reclamos en el sector se agudizaron tras el incremento en cuotas otorgado por el gobierno, el cual aseguran que acható la pirámide salarial y generó la depreciación de las especialidades.

<http://www.rionegro.com.ar/diario/criticas-de-medicos-al-gobernador-sapag-1272524-9544-nota.aspx>

PLENARIO DE DELEGADOS DE LA UTS

El día sábado 19 de octubre a las 10hs, en la sede del Círculo Sindical de la Prensa y la Comunicación de Córdoba (CISPREN), ubicado en la calle Obispo Trejo N° 365, Ciudad de Córdoba, la **UNIÓN DE TRABAJADORES DE LA SALUD DE CÓRDOBA (UTS)** llevará a cabo su plenario de delegados. Se analizará la situación actual a nivel local, se discutirán acciones político-gremiales y se evaluará la marcha del proceso eleccionario del 10 de diciembre, donde se elegirán las nuevas autoridades que conducirán el gremio durante el próximo período.



➤ CATAMARCA

Salud: más cerca de un principio de acuerdo

10.10.13 09:45 Trabajadores y autoridades podrían acordar el blanqueo del aumento al punto índice, y dejar el resto de los puntos en discusión para que sean tratados el año que viene.



El dirigente de ASPROSCA Gustavo Medina admitió, en diálogo con Radio Ancasti, que están más cerca de un principio de acuerdo en el conflicto que médicos y trabajadores de la salud pública de la provincia mantienen con el gobierno.

“Hemos tenido conversaciones informales con integrantes de la comisión de salud del Senado. Intercambiamos posiciones para acercar los números finos y estamos limando algunos detalles para intentar resolver el conflicto. Teníamos esperanza de levantar hoy las medidas de fuerza, pero como no hay acuerdo todavía seguimos con el plan de lucha.”

Medina reveló que se han cambiado los interlocutores: “Ahora hablamos directamente con la gente de Hacienda, que es la que realmente toma decisiones”. Señaló que el acuerdo al que se pretende llegar es siempre con vistas a la ejecución del Presupuesto 2014. Explicó que se espera acordar el blanqueo del aumento al punto índice y dejar el resto de los puntos para discutirlos el año que viene.

Al respecto, manifestó que el gobierno ofreció el blanqueo a partir de marzo, cuando los trabajadores pretenden que sea a partir de enero.

“Estamos esperando el llamado para cerrar el acuerdo”, añadió finalmente.

Para esta mañana está prevista una nueva marcha y protesta frente a Casa de Gobierno.

<http://www.elancasti.com.ar/informacion/Salud-mas-cerca-de-un-principio-de-acuerdo-20131010-0025.html>

➤ INTERNACIONALES

No cesan los ataques contra los trabajadores de salud en Guatemala Nueva nota de la ISP al presidente de Guatemala

Referencia: RP/SV/CHM/

Contacto: Rights@world-psi.org

8 Octubre 2013

Señor Presidente,

En agosto de 2013, la Internacional de los Servicios Públicos (ISP) organizó una misión internacional a Guatemala. Usted se reunió con la delegación el miércoles 14 de agosto 2013. Durante esta reunión, se reconoció que "es muy vergonzoso para nosotros que nuestro país es el país más peligroso del mundo para los sindicalistas."

Hoy día, nos dirigimos a usted para expresar nuestra preocupación por la falta de progresos realizados hasta la fecha en relación con los casos de los 58 sindicalistas asesinados y en particular con los tres asesinatos más recientes de Carlos Hernández y Santa Alvarado de SNTSG (Nacional de Trabajadores de la Salud 'Unión de Guatemala) y Kyra Zulueta Enríquez Mena (Unión de la Municipalidad de Nueva Concepción).

Lamentablemente tenemos también que expresar nuestra profunda preocupación y enérgica protesta ante los recientes nuevos hechos denunciados por el SNTSG, los cuales relatamos a continuación:

1. El día miércoles 2 de octubre, por segunda ocasión la compañera Melvi Lizeth Camey Rojas, Secretaria Vocal del SNTSG del Centro de Salud de Chiquimulilla, Departamento de Santa Rosa, vio su vida correr peligro, ya que siendo las tres de la tarde, unos hombres armados con pistolas nueve milímetros, los cuales se transportaban en motocicleta, llegaron a buscarla a su centro de trabajo, probablemente con la intención de asesinarla. Según testigos, esas personas guardan mucha similitud con los mismos asesinos que en julio pasado dieron muerte el Asesor Laboral, Abogado Ricardo Morataya Lemus, de varios disparos de bala y al mismo tiempo hiriendo de gravedad a la compañera Rojas.

2. Por otro lado, el día domingo 6 de octubre a las ocho de la mañana, el compañero Genaro Cruz Telón de la comunidad El Chinebal, Municipio del Estor Departamento de Izabal, Ex secretario y afiliado al SNTSG, fue brutalmente atacado. Jorge Benjamín Cuc Caal de Chinibal fue acusado. El compañero Cruz lamentablemente por causa de sus heridas se encuentra en estado de coma.

3. El día 6 de octubre del año 2013 fue amenazada de muerte la Secretaria General del Hospital Infantil de Infectología Y Rehabilitación, Mauricia Garcia Ruiz y, el 7 de octubre, fue amenazada de muerte vía teléfono la Secretaria de Organización del Comité Ejecutivo del SNTSG, Dora Regina Ruano y sus hijos.

Ante estos alarmantes hechos, exigimos a las autoridades del Ministerio Público, a la Policía Nacional Civil, al Ministerio de Gobernación y al Presidente de la República, Sr. Otto Pérez Molina, ordenar de inmediato una exhaustiva investigación sobre estos cobardes actos y aplicar todo el rigor de la ley, a fin de que los autores físicos e intelectuales, sean juzgados de manera pronta y cumplida. Estas últimas violaciones también serán puestas en conocimiento de la Organización Internacional del Trabajo y la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos.

Esfuerzos más intensos son necesarios, en especial en cuanto al fortalecimiento de la investigación y la cooperación entre la Oficina del Fiscal General y la policía. También instamos a prever un mayor apoyo a las medidas de prevención y protección para los sindicalistas que están siendo amenazados en la actualidad: Genaro Cruz Telón, Melvi Lizeth Camey Rojas, Mauricia Garcia Ruiz y Dora Regina Ruano. Es una obligación del Estado proteger a los que están bajo amenaza.

Queremos hacer hincapié en que estas acciones parecen ser una campaña en contra del liderazgo de las mujeres y para crear terror. Es una doble vergüenza que la ley sobre feminicidios en Guatemala es groseramente abusada para atacar a sindicalistas. Treinta dirigentes sindicales están encarcelados por cargos de feminicidios, incluidos los que están vinculados con muertes causadas por la falta de medicamentos y las condiciones deplorables en hospedajes.

En los últimos meses se han creado una serie de instituciones que involucran a los sindicatos. Sin embargo, le pedimos que se comprometa a un diálogo social más allá de los contactos formales y procedimientos de consulta. El gobierno debe reconocer el papel que los interlocutores sociales pueden desempeñar en la recuperación económica y social de su país. Sin este compromiso, no se podrá avanzar.

Además, hacemos un llamado a que tome todas las medidas necesarias para aplicar las recomendaciones del Comité de Expertos de la OIT con el fin de traer a su legislación nacional en conformidad con el Convenio n° 87. Esto significa, en primer lugar, honrar a los convenios colectivos que ya han sido firmados y consultar con los interlocutores sociales sobre los cambios en el Código de Trabajo.

Asimismo, les recordamos que, en el marco de la Campaña contra la Impunidad en Guatemala de la Central Sindical Internacional (CSI) y la Internacional de Servicios Públicos (ISP), reiteramos nuestro repudio y condenamos enérgicamente estos hechos de violencia contra líderes sindicales del SNTSG, cuya integridad física y psicológica, así como de sus familias es cada vez más amenazada.

Además, vamos a trabajar con nuestros sindicatos afiliados, el Consejo de Sindicatos Mundiales, y los líderes elegidos en las naciones de todo el mundo - incluso en los Estados Unidos y la Unión Europea - para pedir que las relaciones comerciales con Guatemala sean suspendidas hasta que estos ataques mortales contra sindicalistas y la impunidad de los perpetradores de la violencia terminen de una vez por todas.

Atentamente,

Rosa Pavanelli

Secretaria General

http://www.world-psi.org/sites/default/files/attachment/news/es_letter_to_president_guatemala_oct2013_b.pdf

